

Gabriela Mistral y la Antártica

Por Enrique Tomás Scarpis M.

THay un aspecto poco conocido en la vida de nuestra insigne poetisa y el Premio Nobel, Gabriela Mistral.

Se cumplen algunos años, cuando el entonces ministro de Educación, don Pedro Aguirre Cerda, la envía a Punta Arenas para reforzar la educación pública en una zona que era un verdadero crisol de ríos.

Además de su tarea educacional en el Liceo de Niñas "Sor Juana Inés" y su prolífica producción literaria, en poesía y prosa, constanza a invitar y recibir, en horas vespertinas, a hombres del campo, del mar y de la ciudad, a quienes instruye pero, sobre todo, para conocer sus vivencias y dentro de ellas, las que más atañen a la profesora es el relato de quienes, como viejos lobos de mar, baleineros, lobos, foqueros y trabajadores industriales, cruzando procedentes ríos, han llegado hasta la lejana Antártica.

Aquí se le abre un mundo nuevo del cual, como la inmensa mayoría de los chilenos de aquel entonces y aún ahora y también del resto del mundo, muy poco sabían.

La define como "esta parte arcángelica del mundo" y aclara: "Sé que el arcángel no es belado, pero la nieve también brilla y también quema como el arcángel".

En el año 1929, en la Unión Panamericana denuncia: "Parece que la Sud-América del destino tropical y templado, resiste al alcanzar el Círculo Antártico, por horror al hielo y quiere rematar en ese punto y aniquillarse en la estepa de los témpanos".

Gabriela Mistral y la Antártica [artículo] Roque Tomás Scarpa M.

Libros y documentos

AUTORÍA

Scarpa, Roque Tomás M.

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela Mistral y la Antártica [artículo] Roque Tomás Scarpa M.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)